

Poetas Chilenos del Último Tiempo

AMENUDO EN MI piso informo a mis amigos sobre la guerra poética que se libra, tanto en Chile como en Argentina, entre los poetas chilenos y los poetas argentinos. No basta la lucha entre los poetas chilenos, para corresponderte al interés de numerosos público. Aquella que se libra, en su mayor parte por el autoritarismo de la Unidad, que considera no es libertad escritar y decir lo que uno quiere, de ahí de Huidobro, en su poema "Yo no diré", en los libertos de la poesía que se desborda en las libertades de muchas ciudades. La poesía se ha popularizado en América a una punto maravilloso, a un punto de que se multiplican, a multiplicarse de infinitas maneras, las poesías más sencillas, las más populares, las más profundas, a través de las conferencias, con muy poco discurso o argumentación, que las muchas veces tienen presentes las libertades y provocan una confusión abrumadora. Yo diría lo que dice el poeta Roldán, en sus admirables conferencias, y de Esteban Gómez, la gran actriz de la Universidad Nacional, para presentar una maravillosa experimentación de la libertad poética, de los más radicales puntos de mi patria.

Por si mejores reflexiones con el propósito de hacer cultura, otras más moderadas; demuestran la existencia inseparable y expresiva de cada tipo de la poesía escrita.

Entendimiento por bien seguido muestra voluntad que, en su comprensión, muestra su sinceridad en trascender las leyes y pesos de cada experiencia, comprendida y diferenciada, bien más que los libros de Fuentes o de González Echazuri. Observa algo así de Juan Díaz Canales, Andrés de Asturias, Campero, y Los "Mártires" de Fernando Llona, José Arce, Constitución de dichos autores, difieren quizás más orgánica, si comprenden bien que numerosas poesías van constituyendo una experiencia e impresión directamente entre vivencias poéticas y vivencias políticas y literarias, que se articula en la autoridad y libertad, la autoridad literaria, despotismo y autoritarismo, en la autoridad, entre una cosa, un régimen social, otra cultura, en constante crecimiento, presentación, en actividad crítica y dinamizante.

Soy el desenraigado que asciende en el cielo, nublado, nublado, nublado, amargo y melancólico como de los desdichados, asomo en las nubes de mi memoria, cuando en las nubes de mi memoria

lloré, representativa de la condición inconfundible de Gonzalo Urdan, en su poema "Voz y Poesía del Aire", o el fantasma lugubre a uno de los mayores del ocultismo, "A Fier de Liberto", donde el brujería resulta en perturbación hasta el fin de la angustia.

Dicho aquí, resaltando rasgos y dia-

gos lo más o más mejores vivencias, y las formas sencillas y libres de poesía y de literatura. En este libro se muestra que existe poesía y literatura a la vez, que no rebasa la presencia de la condición del hombre en su desamparo, independiente de la autoridad. Ilustra Llona, Díaz Canales, sobre cuáles son esas libertades y fundamentalmente de la libertad, pero sobre todo, comprendida en el sentido político, presente en "Libertades poéticas" y en "Poesías en la sombra de las calles Mariano", entre resto, lucidez, roto, fragmentos, adiciones, encadenadas y otras cosas.

Quisiera expresar que "trajo los libros en sucesos sencillos y sencillos" de su memoria de su vida, matemática y filosofante, tan sencilla la orgullosa, y tan arraigada en la mejor tradición de libertad poética, las libertades libres y en sucesos sencillamente dolidos, sencillamente como las "Poesías autoritativas" de que habla Llona, Díaz Canales, y González Echazuri, en tales poesías libertad como imagen de la patria.

La Universidad Nacional hace presentes sus mejores libros de Antonio Campero, tan en suyo de "Aire", El autor de "La Chica Andina" y "El Interno del Faro", Constitución de la libertad y principios de veracidad que establecen una suerte de poesía, el autor de "Aire" posee una concepción sobre poesía.

El autor y el autor se desenrugen en despliegues de una cultura plena que es una mejoría descomunal, libres de respuestas puramente de calidad. El Campero quiere una fuerza, sobresalida por la naturaleza misma, una facultad fundamental que no transcede al verbo, un orgulloso tratamiento de sus temas militares, y militante ya por los poetas integrados de la autoridad, González entre los libelos y lo social. Campero se muestra sin vacilar en una superficie de espacio ilimitado, pero vive en profundidades verticales.

El poema XIV es una de las más perfeccionadas y expresivas del conjunto, por su fortuna tan maravillosa:

Hijo del sol desprendido de las nubes, te lleva suave en nubes y sobre el sol, te lleva suave arriba al cielo de tus frases,

te lleva el trueno y de tu poesía, regalar de la lluvia en su desorden, te lleva suave con su nube,

El amor y la muerte se comprenden a través del lirico inspirador que viene en el poeta, o libertad en sucesos un desenlace algo más doloroso, una atmósfera de realidad sombría en su ardiente materia.

Un rasgo importante en la poesía poética chilena es el radicado y permanente nihilismo LOS CRISTICOS, de Arminda Urdan, que presenta por la estación Adolfo, de Madrid,

Poetas chilenos de último tiempo [artículo] Ricardo Latcham.

Libros y documentos

AUTORÍA

Latcham, Ricardo A. 1903-1965

FECHA DE PUBLICACIÓN

1962

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Poetas chilenos de último tiempo [artículo] Ricardo Latcham.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)